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TOP 1 
Einwohnerfragestunde (begrenzt auf eine halbe Stunde, § 27 (2), GO OR Ergenzingen) 
 
Ein Bürger merkt an, dass die Straßenbeleuchtung in der Prinz-Eugen-Straße unbefrie-
digend sei. Die neu gesetzten Masten sind sehr hoch und die Beleuchtung sehr hell, 
seit LED Leuchtmittel verwendet werden. 
OVin Quintana Leiva wird dies den Stadtwerken weitergeben. 
 
 
Derselbe Bürger teilt noch mit, dass am Bahnhofsgebäude die Dachrinne undicht sei. 
Auch das wird von OVin Quintana Leiva weitergeleitet. 
 
 
Es liegen zudem zwei schriftliche Anfragen vor: 
 
1. „Ich finde es schade, dass der Stricker Brunnen in der Bergstraße nicht funktioniert. 

Der Kolpingsfamilie hat sich vor mehreren Jahren bereit erklärt den Brunnen zu 
reparieren. Am Wassermangel liegt es nicht.  
 

Antwort von OVin Quintana Leiva: Der Stricker Brunnen wird angestellt, sobald es kei-
nen Nachtfrost mehr gibt. 
 
 
2. Der Schutzzaun am Regenbecken B14 beim Hochwasserbecken Göttelfinger Tal ist 

seit September 2017 defekt, wer haftet wenn wieder Kinder am Becken spielen. 
 
Antwort von OVin Quintana Leiva: Laut Auskunft der Straßenmeisterei wurde dieser 
Zaun bereits einmal repariert und in der Zwischenzeit wieder beschädigt. Der Auftrag 
wurde extern vergeben und soll ausgeführt werden, wenn kein Frost mehr zur erwarten 
ist. 
 
Vom Leiter der Abteilung Verkehr und Straßen vom LRA Tübingen kam dazu folgende 
Info: 
 
Die verursachten Beschädigungen wurden als Teilleistungen im Zuge einer öffentlichen 
Ausschreibung bereits vor ein paar Jahren zur Instandsetzung beauftragt. 
Da es bei der Vertragsabwicklung leider zu Differenzen zwischen den Vertragsparteien 
gekommen ist, welche leider eine gerichtliche Abwicklung zu Folge hat, konnte eine er-
neute Vergabe erst im vergangenen Herbst erfolgen. 
Mit dem neuen Vertragspartner wurden bereits erste Gespräche geführt und das ent-
sprechend notwendige Material bestellt. 
Ein Baustart wurde für Ende Mai zugesagt. Jedoch ist hier noch zu benennen, dass die 
Instandsetzung in Ergenzingen nicht an erster Stelle steht, da die Schäden abgesichert 
sind und hieraus keine Gefährdung der Verkehrssicherheit einhergeht.  
Jedoch ist man zuversichtlich, dass die Fertigstellung der Instandsetzung bis zum Som-
mer 2021 abgeschlossen werden kann. 
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TOP 2 
Mitteilungen der Verwaltung 
 

 Rückstellung des Antrag der CDU/UB vom 24.02.2021 bezüglich Einrichtung eines 
Bürgertreffs in Ergenzingen mit Erläuterung und Information zum Haushaltsantrag 
im Gemeinderat und den genehmigten Haushaltsmitteln von 5 000,- € als 
Planungsrate für einen Ort der Begegnung in Ergenzingen sowie Diskussion und 
Austausch über das weitere Vorgehen.    
 

Bürgertreffs in Ergenzingen mit Erläuterung und Information zum Haushaltsantrag im 
Gemeinderat und den genehmigten Haushaltsmitteln von 5000 € als Planungsrate 
(Konzeption) für einen Ort der Begegnung in Ergenzingen. Diskussion und Austausch 
über das weitere Vorgehen.    
 
Der Antrag wurde im Einvernehmen mit den Fraktionsvorsitzenden zurückgestellt. Es ist 
gemeinsamer Wunsch, diesen Punkt in einer Präsenzsitzung mit aufzunehmen. Frau 
Frech von der Stadtverwaltung wird dieses Projekt begleiten.  
 
 

 Allein heute (14.04.2021) wurden 30 Neuinfektionen gemeldet. 
 
Hier die Zahlen der Testaktionen im Gäu vom 10.04.2021 
 

 Ergenzingen, 78 Personen 
 Baisingen, 35 Personen 
 Eckenweiler, 25 Personen 
 Seebronn, 29 Personen 
 Hailfingen, 38 Personen 
 Oberndorf, 27 Personen 

 
Insgesamt wurden 232 Personen getestet, davon 1 Person positiv. 
Am 13.04.21 wurden außerdem 50 Personen getestet, von denen 1 Person positiv war. 
 

 Bundesweite Trauerbeflaggung der Bundesbehörden am 18. April 2021 Zentrale 
Gedenkveranstaltung für die Todesopfer in der Corona-Pandemie  

 
 Eine gebührenpflichtige Sondernutzungserlaubnis für das Ablagern von 

Knochensteinen auf dem Festplatz wurde erteilt. 
 

 Hinweis: die Vergabe der Sportplatzsanierung steht am 20.04.21 zur Abstimmung 
auf der Tagesordnung im Gemeinderat. 

 
 Die Erschließungsmaßnahmen der Firma Brodbeck im Baugebiet Öchsner II sind 

abgeschlossen. Die Arbeiten am Kollektoren Feld für die „Kalte Nahwärme“ sind bis 
Mitte Mai abgeschlossen. 
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TOP 3 
Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse 
 
Keine 
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TOP 4 
Beantwortung von Anfragen 
 
Keine 
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TOP 5 
Antrag BfE: Erweiterung der Friedhofssatzung um das Angebot von Doppelrasen-
gräbern            Anlage 
 
Die Fraktionsvorsitzende der BfE erläutert den Antrag. 
 
Der Fraktionsvorsitzende der CDU/UB teilt mit, dass auch seine Fraktion diesen Antrag 
unterstützt.  
 
Daraufhin stimmt der Ortschaftsrat dem Antrag, die Friedhofssatzung um die Option ei-
ner Doppel-Rasengrabstätte zu ergänzen und eine entsprechende Gebührenkalkulation 
vorzunehmen, einstimmig zu. 
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TOP 6 

Antrag CDU/UB: überdachte Fahrradabstellplätze am Bahnhof  Anlage 

 

Der Fraktionsvorsitzende der CDU/UB stellt fest, dass der Antrag auch als eine Anfra-
ge hätte gestellt werden können. Er habe mitbekommen, dass es für  solche Vorhaben 
sehr gute Förderprogramme gäbe und man gern erfahren möchte, was für überdachte 
Fahrradabstellplätze an Förderung möglich ist. 

 

Beantwortung der Anfrage 
Aktuell steht eine Förderung über die Kommunalrichtlinie zur Verfügung: 
Hierbei gibt es unterschiedliche Fördermöglichkeiten je nach Maßnahme: 
1. Mobilitätsstationen 
2. Verbesserung des Radverkehrs – Radabstellanlagen 
3. Verbesserung des Radverkehrs – Fahrradparkhäuser 
Investive Maßnahmen zur Förderung einer nachhaltigen Mobilität sollen ein 
klimaverträgliches Mobilitätsverhalten bewirken und somit nachhaltig 
Treibhausgasemissionen reduzieren. Ziel der Förderung ist es den Radverkehr im 
Alltag zu erhöhen. Der Alltagsradverkehr soll attraktiver werden und so den Anteil 
vom motorisierten Individualverkehr im Modal-Split verringern und darüber 
Treibhausgasemissionen einsparen. 
 
Die Fördermaßnahmen sind sehr vielfältig und detailliert beschrieben.   
 
Hier ein Auszug aus dem Förderprogramm, das für überdachte Fahrradabstellplätze am 
Bahnhof in Frage kommt. 
 
„Rahmenbedingungen: 
Die Regelförderquote beträgt maximal 40 Prozent. Der Mindesteigenanteil beträgt 5 
Prozent. Finanzschwache Kommunen können eine Förderquote von 60 Prozent 
beantragen und es entfällt der Mindesteigenanteil. 
Zusätzlich beantragt werden können: 
- 10 Prozentpunkte für Anträge zwischen 1. August 2020 und 31. Dezember 
2021, 
- 20 Prozentpunkte für Anträge mit Radabstellanlagen, die innerhalb eines 
Radius von 100 Metern von einem Bahnhof oder einem Haltepunkt einer 
Bahnanlage errichtet werden, ………“ 
 
Ein Förderantrag ist aus verschiedenen Möglichkeiten des Förderprogramms zu erstel-
len, entsprechend den jeweiligen örtlichen Gegebenheiten.  
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TOP 7 

Anmeldungen zum Finanzhaushalt 2022 und zur mittelfristigen Finanzplanung   

            Anlage 

OVin Quintana Leiva führte aus, dass sich insbesonders durch die Investitionen verrin-
gerte sich der Zahlungsmittelbestand im Jahr 2021 um voraussichtlich rd. 14,51 Mio. 
EUR auf rd. 9,66 Mio. EUR verringere. 
 
Kreditaufnahmen sind 2021 nicht vorgesehen. Die Kredittilgungen betragen rd. 1,41 
Mio. EUR. Dadurch reduziert sich die Verschuldung zum 31.12.2021 auf rd. 7,46 Mio. 
EUR. 
 
Aufgrund der vorgesehenen Investitionen in den Jahren 2021 - 2024 mit insgesamt 
142,18 Mio. EUR sind voraussichtlich Kreditneuaufnahmen in den Jahren 2022 - 2024 
mit insgesamt 20,32 Mio. EUR notwendig. Unter Berücksichtigung der planmäßigen Til-
gungen in den Jahren 2022 - 2024 erhöht sich voraussichtlich die Verschuldung auf 
22,68 Mio. EUR. 

 
Die Haushaltslage hat sich, auch im Hinblick auf eine dritte Pandemie Welle, noch nicht 
gebessert. 

 

Der Fraktionsvorsitzende der CDU/UB trägt ein kurzes Statement zum Haushalt und die 
Anträge seiner Fraktion vor.  
 
„Anmeldungen zum Haushalt 2022 und Finanzplan 2023-2025  
Die produzierende Wirtschaft ist trotz Corona-Pandemie relativ stabil, im Dienstleis-
tungsbereich gibt es erhebliche Einbrüche, verbunden mit Arbeitslosigkeit. Ganz inten-
siv betroffen ist die Gastronomie und Reisebranche. Experten erwarten noch eine Welle 
von Insolvenzen. Die Stadt Rottenburg konnte 2021 durch Sparmaßnahmen und Steu-
ererhöhungen noch einen schuldenfreien Haushalt beschließen. Ab 2022 geht es nach 
den bisherigen Planungen nicht ohne Kreditaufnahme. 
Im größten Stadtteil Ergenzingen stehen verschiedene haushaltsrelevante Aufgaben 
an, die vom Ortschaftsrat priorisierte werden müssen. Die Fraktion CDU/UB im Ort-
schaftsrat betont, dass die HH-Positionen für 2022 und Folgejahre entsprechend dem 
Finanzplan zumindest eingehalten werden.  
Weder geplant noch finanziert sind Großprojekte wie Aus- oder Neubau einer geschlos-
senen Aussegnungshalle und der gewünschte Bürgertreff. Hier sehen wir noch erhebli-
chen Beratungsbedarf im Ortschaftsrat, ggf. im Rahmen der geplanten Klausur.  
 
Die Fraktion CDU/UB im Ortschaftsrat stellt für den Haushalt 2022 und den mittelfristi-
gen Finanzplan folgende Anträge: 
1. Erstellung von überdachten Fahrradabstellplätzen am Bahnhof.  

Begründung: 
Der Antrag ist die Weiterführung der beantragten Prüfung von Fördermöglichkeiten 
für überdachte Fahrradabstellplätze. Noch in diesem Jahr werden die Bahnsteige 
erhöht und die Stadt richtet das Umfeld zwischen Gebäude und Gleisanlagen.  
Nach unserem Kenntnisstand gibt es aktuell eine sehr hohe Förderung von 
überdachten Stellplätzen, die genutzt werden sollte. 
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Bei einer gegebenen hohen Förderung, sind diese zu beantragen, die Kosten zu 
ermitteln und notwendige ergänzende städtische Mittel im HH 2022 durch das 
Fachamt anzumelden.  
 

2. Prüfung und Untersuchung für Ausbau/Sanierung des Ammerwegs.  
Begründung: 
Durch Baumaßnahmen im Baugebiet Öchsner II wurde der Ammerweg durch starken 
LKW-Verkehr erheblich in Mitleidenschaft gezogen. Die kurze Straße stellt sich im 
bestehenden Ausbau als nicht fertiggestellt dar. Hier ist zu prüfen, ob die Straße fertig 
erschlossen und ggf. noch erschließungspflichtig ist.  
Die Untersuchungs- und Prüfungsmaßnahmen werden für 2022 beantragt. Die 
Kosten sind durch das Tiefbauamt zu ermitteln und zu beantragen.   
Ein Ausbau wäre für 2024 wünschenswert.  
 

3. Planungsmittel für die Umgestaltung/Ausbau des Rathausgarten 
Begründung:  
Die Außensanierung mit Fassade und Dach des Rathauses und dem angebauten  
Polizeiposten ist abgeschlossen. Es ist seit Jahren erklärtes Ziel des Ortschaftsrates 
den vorderen Bereich des großen Rathausgartens zu öffnen und für die Bevölkerung 
zugänglich und nutzbar zu machen. Der Garten soll Begegnungsstätte und 
innerörtlicher Spielplatz werden.  
Für die Entwicklung und Planung benötigt der Ortschaftsrat fachliche Unterstützung. 
Der Ausbau kann auch in Etappen, ggf. mit Bürgergeld und Eigenleistung verwirklicht 
werden. 
Die Kosten für eine begleitende fachliche Beratung und Ausbauplanung sind vom 
Tiefbauamt zu ermitteln. Der Antrag wurde von unserer Fraktion 2021 schon einmal  
gestellt.  
 

4. Ausbau der Höllsteigstraße in der Finanzplanung von 2025 vorziehen in das 
Jahr 2023  
Begründung:  
Der Ausbau der Höllsteigstraße zwischen Stuttgarter Straße und Gosbertstraße war 
ursprünglich für das Jahr 2021 geplant und wurde geschoben. Die Untersuchung und 
Sanierung der Abwasserkanäle ist schon erfolgt. Da Kanaleinläufe teilweise auf 
privatem Grund liegen, besteht weiterhin Handlungsbedarf. Es liegt eine fertige 
Ausbauplanung mit Kostenermittlung vor. Die Frage möglicher Erschließungskosten 
für die Anlieger ist geklärt.  
Im Finanzplan ist der Ausbau der Höllsteigstraße erst in 2025 vorgesehen. Im Jahr 
2025 sind viele große Haushaltspositionen für über 4,5 Mio. platziert, während in den 
Jahren 2023 und 2024 weniger als die Hälfte notiert ist. Nur der Erwerb von 
Gewerbegrundstücken ist für 2024 in Ergenzingen vorgesehen.  

 
 
Für die Fraktion CDU/UB, Reinhold Baur 

 

Zu Punkt 1 gibt OVin Quintana Leiva den Hinweis, sich auch noch zu überlegen, eine 
Fahrradreparaturstation in den Antrag mit aufzunehmen. 
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Die Faktionsvorsitzende der BfE trägt folgende Anträge vor: 

 

Wir beantragen, folgenden Posten in die Haushaltsanmeldungen 2022 aufzunehmen 
 
1. Planungsrate für den Neubau einer geschlossenen Aussegnungshalle mit sa-

nitären Anlagen  
 
Die Fraktion Bürger für Ergenzingen / BfE hat bereits am 15.05.2019 Planungskosten 
für eine geschlossene Aussegnungshalle im Haushalt 2020 beantragt. Nach dem Ab-
lehnungsbescheid durch die Stadt wurde der Antrag mit der Begründung (s.u.)  für den 
Haushalt  2021 erneut am 22.04.2020 gestellt.  
Die Stadt schlug daraufhin eine Machbarkeitsuntersuchung vor, die zu dem Ergebnis 
kam, dass die nachträgliche Schließung der Aussegnungshalle nicht möglich sei. 
In der Ortschaftsratsitzung am 18.11.2020 kommentierte die BfE in ihrem Statement, 
dass sich die Fraktion weiterhin für eine geschlossene Aussegnungshalle einsetzt. 
Folgerichtig daher der BfE-Antrag für die Planungskosten eines Neubaus auf dem 
Ergenzinger Friedhof. 
 
Begründung des BfE-Antrags für den Haushalt 2020 und 2021: 
Ergenzingen benötigt dringend eine geschlossene Aussegnungs- bzw. Trauerhalle, in 
der die Trauergäste in angemessener Ruhe und Würde von ihren Verstorbenen Ab-
schied nehmen können. Bei jeder Witterung im Freien stehen zu müssen, ist nicht mehr 
zeitgemäß und für die Trauernden nicht mehr zumutbar. 
Die Bestattungskultur hat sich verändert, es gibt immer häufiger nicht kirchliche Bestat-
tungen auf dem Friedhof, die einer abgeschlossenen und würdevollen Räumlichkeit be-
dürfen. 
Nach aktuellem Kenntnisstand der Bausubstanz der Halle ist es nicht empfehlenswert, 
größere An- oder Umbaumaßnahmen durchzuführen, ein Gutachten hierzu wäre sinn-
voll. 
Der Einbau von sanitären Anlagen ist nicht nur für die Ergenzinger sondern auch für  
auswärtige Friedhofsbesucher eine Notwendigkeit. Mittlerweile ist diese Einrichtung be-
reits in kleineren Gemeinden Standard geworden.  
 

Der zweite Antrag lautet wie folgt: 

 
2. Wir beantragen den Betrag von 50 000.- € zur Weiterentwicklung und für Maß-

nahmen zur Umsetzung der ersten Planungen für den Bürgertreffpunkt als Ort 
der Begegnung in Ergenzingen 

Begründung: 
Am 24.02.2021 bewilligte der Gemeinderat Rottenburg eine Planungsrate in Höhe von 
5000,- € für einen Treffpunkt der Begegnung in Ergenzingen. 
 
Zitat aus dem Haushaltsantrag der GR-Fraktionen Fair und Die Linke: 
„Unter professioneller Begleitung (z.B. Landesprogramm „Gut beraten“) und in 
Kooperation mit dem Ortschaftsrat, Initiativen aus der Bürgerschaft soll eine 
Bedarfsanalyse erstellt und sollen erste Umsetzungsschritte eingeleitet werden...“ 
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In einer der nächsten Sitzungen wird sich der Ortschaftsrat mit dem Thema näher be-
fassen, Maßnahmen zur Realisierung erörtern und nach möglichen Lokalitäten Aus-
schau halten. 
Zur Weiterentwicklung der ersten Planungen und Maßnahmen, die in den Folgejahren 
zur Umsetzung führen, soll im Finanzhaushalt 2022 der oben genannte Betrag einge-
stellt werden. 
 
Für die Fraktion BfE, Renate Holzmann, Fraktionssprecherin „Bürger für Ergenzingen““ 

 

Ein weiterer Antrag wird von einer ORin der Fraktion BfE vorgebracht.  

Wir beantragen folgenden Posten in die Haushaltsanmeldungen 2022 aufzunehmen: 

 

3. Einstellung einer Planungsrate von 50.000,-€ für die Entwurfsplanung einer 
Freizeitanlage in Ergenzingen als Grundlage für die stufenweise Realisierung 
einzelner Projekte unter Beteiligung der Bürgerschaft.  

Einzelne Maßnahmen wie die Pumptrack oder Outdoor Fitnessgeräte, Freizeitspielfeld, 
Wasserspielplatz, Grillplatz, Sanitäranlagen usw. können so im Rahmen einer Gesamt-
konzeption sinnvoll in ein bestehendes Gelände integriert und je nach finanziellem Rah-
men umgesetzt werden.  
Begründung:  
Mit dieser Haushaltsanmeldung wollen wir die Ergebnisse des Beteiligungsprozesses 
zur Stadtkonzeption 2030 ernst nehmen und dem Wunsch vieler Familien nachkom-
men, das Freizeitangebot und die Aufenthaltsqualität im Freien in Ergenzingen zu ver-
bessern. Es sollen hochwertige, attraktive und familienfreundliche Aufenthaltsbereiche 
mit Angeboten für unterschiedliche Nutzungsgruppen geschaffen werden. 
Die Freizeitanlage in Ergenzingen soll eine generationenübergreifende Begegnungs-
stätte für Spiel-, Bewegungs- und „Auszeit“-Angebote  werden, Freiflächen für Freizeit 
bieten, inklusiv und integrativ wirken und einladend auch für Gäste und Besucher sein. 
Besonders für die Altersgruppe 13-18 Jahre, die den Kinderspielplätzen entwachsen 
sind, fehlen attraktive und frei zugängliche Spiel- und Bewegungsräume in Ergenzin-
gen. Dies gilt es im Blick zu halten.  
Mit entsprechenden Angeboten könnte die Freizeitanlage auch für Beschäftigte der 
Ergenzinger Gewerbegebiete eine Aktivpause oder Erholung bieten. Und sogar ein an-
grenzender Wohnmobilstellplatz mittlerer Kategorie wäre vorstellbar.  
Wir möchten Handlungsempfehlungen des Sportentwicklungsplans der Stadt Rotten-
burg umsetzen und eine Sport -und Freizeitkonzeption für den Stadtteil Ergenzingen an-
regen, in Kooperation mit Schule, Vereinen und Institutionen. Denkbar wäre die Erwei-
terung des bestehenden Sportgeländes in Ergenzingen im Bereich „Breitwiesen / Haf-
ner Baum“.  
Für die Fraktion BfE, Cornelia Ziegler-Wegner  

 

 

In den anschließenden Wortmeldungen kommt zum Ausdruck, dass sich die Ortschafts-
räte einig sind, dass alle von beiden Parteien vorgebrachten Anträge wichtig und für 
Ergenzingen notwendig sind. 

Die Abstimmung, dass alle Anträge in den Haushaltsplan aufgenommen werden sollen, 
erfolgt einstimmig. 
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Weitere Anmerkungen beziehen sich auf die gewünschte Konkretisierung einzelner An-
träge. Zu den Themen Aussegnungshalle sowie Entwurfsplanung einer Freizeitanlage 
in Ergenzingen werden weitere gemeinsame Diskussionen und Austausch gewünscht. 

 

Danach erfolgt die Priorisierung der Anträge, im Wechsel der Fraktionsanträge, für den 
Haushaltsplan 2022. Es ergibt sich folgende Reihenfolge: 

- Bürgertreff – Begegnungsstätte 

- Überdachte Fahrradabstellplätze 

- Planungsrate Freizeitanlage Ergenzingen 

- Rathausgarten 

- Aussegnungshalle 

- Ausbau Ammerweg 

- Ausbau Höllsteigstraße vorziehen ins Jahr 2023 

 

Ortschaftsrätin Christa Richter spricht sich vehement dafür aus, die Aussegnungshalle 
weiter vorne zu platzieren.  

 

Nach weiteren Wortmeldungen einigt sich der Ortschaftsrat darauf, die Reihenfolge für 
die Abstimmung so beizubehalten und in die Zusammenstellung der Anmeldungen ab 
Position 4 aufzunehmen. 

Die bisherige lfd. Nr. 3 – Erweiterung Gewerbegebiet  Höllsteig soll auf Rang 11 und der 
Ausbau Donauschwabenweg auf Platz 3 gesetzt werden.  

 

Der Liste der Anmeldungen zum Finanzhaushalt 2022 einschließlich Finanzplan 2023 
bis 2025 stimmt der Ortschaftsrat Ergenzingen mit 13 Ja-Stimmen zu. 
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Lfd. Nr. Bezeichnung der Maßnahme Anmeldung Anmeldung Anmeldung Anmeldung Bearbeitungsvermerke

(Rangfolge) (ggf. mit Angabe von 2022 2023 2024 2025 der Stadtverwaltung

Gesamtkosten) EUR EUR EUR EUR

1 Sanierung Schulstraße 250.000

2
Umgestalt. Pflanzbeete 

Mercedesstraße
100.000 50.000 aus 2020 

3 Ausbau Donauschwabenweg 140.000

4 Bürgertreff-Begegnungsstätte 50.000 Planungsrate

5

Überdachter 

Fahrradabstellplatz/Radreparatur-

station Bahnhofsgelände

x
Kostenermittlung Fachamt

Ausbau 2024

6 Freizeitanlage 50.000 Planungsrate

7 Rathausgarten Planungsrate

8
Neubau - geschlossene 

Aussegnungshalle
Planungsrate

9 Ausbau Ammerweg langfristig einplanen

10 Ausbau Höllsteigstraße 340.000 von 2025 auf 2023 vorziehen

11 Erweiterung Gew.geb. Höllsteig 1.000.000 880.000

12 Erweiterung/Sanierung Friedhof 300.000 5.-7. BA

13 Erwerb Fahrzeuge Feuerwehr 225.000 Gerätewagen Logistik

14 Neugestalt. Außenanlage GIG 446.000

15 Umbau zur GIG 2.700.000

Sanierung u. Modernisierung

Gesamtfassade: 1.800.000

Verw.gebäude: 900.000

16 Ausbau Edelmannstraße 630.000

17 Sanierung Prinz-Eugen-Straße 50.000

18 Gestalt. Hinteres Bahnhofsareal 350.000

19
Hochwasserschutz Rohrdofer 

Steig
100.000

Zusammenstellung der Anmeldungen zum Finanzhaushalt 2022 einschließlich Finanzplan 2023 bis 2025 - Auszahlungen
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TOP 8 

Bürgergeldantrag als Corona-Nothilfe TuS Ergenzingen    Anlage 

 

Entfällt – der Antrag wurde vom TuS Ergenzingen zurückgezogen. 
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TOP 9 
Bürgergeldantrag Förderverein Schulen, Kinder und Jugend in Ergenzingen e. V.  

Bodenbelag Kleinsportfeld Grundschule      Anlage 

 

Vorab informiert OVin Quintana Leiva, dass das Hochbauamt der Stadt Rottenburg das 
Projekt „Sanierung Kleinsportfeld Grundschule Ergenzingen“ begleiten wird und sie 
auch schon Kontakt bezüglich der Angebotsprüfung mit dem Tiefbauamt aufgenommen 
hat. 

Mehrere Ortschaftsräte*innen bemängeln, dass in dem gestellten Bürgergeldantrag 
konkrete Angaben fehlen und dieser somit nicht nachvollziehbar sei. Außerdem sei er 
nicht den Vorgaben entsprechend ausgefüllt. Auf die vorgegebenen Regelungen für die 
Antragstellung eines Bürgergeldantrages soll künftig unbedingt geachtet werden. 

 

Ein Ortschaftsrat bringt ein, dass dieser Antrag einer besonderen Situation geschuldet 
ist und das Anliegen im Jour fixe mit den Fraktionsvorsitzenden besprochen wurde. Da-
bei lagen die Fakten vor. Zudem waren bei einigen Vorbesprechungen Mitglieder aus 
beiden Fraktionen des Ortschaftsrates dabei. 

 

Ein Ortschaftsrat, welcher auch Mitglied im Beirat des Fördervereins ist, erläutert, dass 
für den Antrag entsprechende Angebote vorliegen und schon vor längerem die Möglich-
keit, auch Bürgergeld zu beantragen in Aussicht gestellt wurde. Der Förderverein selber 
übernähme immerhin Kosten in Höhe von 46.000 Euro für die beiden Vorhaben der 
Schulen. 
 
Im Ortschaftsrat herrscht die überwiegende Meinung, dass es sich um ein gutes Projekt 
handelt, welches nicht nur der Grundschule, sondern auch der Öffentlichkeit zu Gute 
kommen wird. 
 
Auf die Frage von OVin Quintana Leiva, ob über den Antrag abgestimmt werden kann, 
sprechen sich 11 Ortschaftsräte dafür und 2 dagegen aus. 
 
Dem Bürgergeldantrag des Fördervereins Schulen, Kinder und Jugend in Ergenzingen 
e.V., den asphaltierten Bodenbelag des Kleinsportfelds an der Grundschule durch einen 
kinderfreundlichen Multisportbelag zu ersetzen, stimmt der Ortschaftsrat ein-stimmig zu. 
Es wird kein prozentualer, aber ein symbolischer Zuschuss in Höhe von 5.000 Euro ge-
währt.  
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TOP 10 
Bürgergeldantrag Förderverein Schulen, Kinder und Jugend in Ergenzingen e. V.  
Zaunanlage Gemeinschaftsschule       Anlage 
 
 
In den Wortmeldungen der Ortschaftsräte kam zum Ausdruck, dass durch den zugesag-
ten Zuschuss an den Förderverein Schulen, Kinder und Jugend in Ergenzingen e.V. in 
Höhe von 5000,- Euro in TOP 9, auch diese Maßnahme mit einbezogen ist.  
Das Vorhaben kann jedoch nochmal in einer Sitzung des Ortschaftsrates vorgestellt 
werden und der Antragsteller kann dabei das Projekt erläutern und Fragen beantworten. 
 
Dem Vorschlag von OVin Quintana Leiva, diesen Antrag nicht abzuweisen, sondern auf 
den ersten Antrag zu verweisen, stimmt der Ortschaftsrat einstimmig zu. 
 
Die früher übliche Vorgehensweise, Bürgergeldanträge persönlich vorzustellen, sollte in 
Zukunft wieder praktiziert werden. Rückfragen aus dem Ortschaftsrat können so vom 
Antragsteller sofort beantwortet werden. 
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TOP 11 

Bauangelegenheiten – Information 

 
Folgendes genehmigtes Bauvorhaben wird vorgestellt: 
 
►Bauvorhaben: Nobelstraße 5, FlurSt.: 7100/19 
Rückbau und Einbau von Trennwänden und Schaffung von 3 weiteren Nutzungseinhei-
ten in der bestehenden Lagerhalle sowie Umnutzung   
1. KFZ Werkstatt mit Achsvermessung und Autopflege,  
2. KFZ Werkstatt mit TÜV-Stand,  
3. Lager für Elektrokabel,  
4. Textilpflege,  
5. Lagerhalle zum Unterstellen von Oldtimern sowie Anlegen von 4 weiteren KFZ 

Stellplätzen 
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TOP 12 
Anfragen von Ortschaftsräte*innen 

 

► Warum sind noch nicht alle öffentliche Parkplätze entsprechend gekennzeichnet? 

OVin Quintana Leiva hat es bereits letzten Herbst mit dem Ordnungsamt angesprochen 
und wird nochmal nachfragen. 

 

►Die Behälter für Plastikabfall bzw. Grablichter auf dem Friedhof stehen immer noch 
nicht. 

OVin Quintana Leiva hatte die ausgesuchten Behälter nachgefragt, diese werden nicht 
mehr hergestellt. Ein Angebot mit vergleichbaren Abfalleimern wurde angefordert. Im 
Oktober 2020 hatte die Verwaltung die Ortschaftsräte gebeten, Vorschläge zu unterbrei-
ten. Es kamen keine Rückmeldungen. 

 

►Im Haushalt 2021 wurden Gelder für die Planung Edelmannstraße eingestellt. Wie ist 
hier der aktuelle Stand? 

OVin Quintana Leiva wird den Sachstand beim Fachamt nachfragen. 

 

►Wie ist der aktuelle Stand bzgl. der Planungsrate der Außenanlage der Gemein-
schaftsschule? 

OVin Quintana Leiva teilt mit, dass in der kommenden Woche ein Ortstermin mit der 
Schulleitung, einer Landschaftsarchitektin und einer Vertretung des Jugendausschus-
ses stattfindet. 

 

►Wurde das Protokoll aus der Sitzung vom 17.03.2021 schon an die Ortschaftsräte 
versendet? 

OVin Quintana Leiva fragt nach. 

 

►Protokolle sollen künftig wieder zeitnah versendet werden. Das hat in der jüngsten 
Vergangenheit leider nicht funktioniert. 

 

►Warum gibt es eine verpflichtende Testung an Schulen? Besteht eine verschärfte 
Coronalage in Ergenzingen? 

Die verpflichtende Testung ist in der aktuellen Corona-Verordnung vorgeschrieben. Be-
reits ab Mai erfolgte das Angebot, dass eine freiwillige Testung in den Schulen möglich 
ist. 

 

►Warum werden die Online-Sitzungen des Ortschaftsrats nicht auch für Zuschauer 
freigeschaltet: 

Der MS-Teams-Zugang ist ausschließlich für gewählte Vertreter des Gremiums mög-
lich. 

 

►In anderen Gemeinden gibt es Terminkontingente für Impftermine über die Verwal-
tung. Da können sich die älteren Bürger*innen an die Verwaltung wenden, die dann ei-
nen Termin für die Betroffenen ausmachen. Die Verwaltung könnte dann alle entspre-
chenden Bürger nochmals anschreiben. Ist so etwas in Ergenzingen vorgesehen? 

OVin Quintana Leiva wird sich erkundigen, ob dies möglich ist. 
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►Zu einer Anlage der Sitzungseinladung hieß es, dass diese aus „datenschutzrechtli-
chen Gründen“ nicht versendet wird. Das ist nicht nachvollziehbar, weil schon ganz an-
dere Sachen übersendet wurden. 

 

OVin Quintana Leiva gibt zur Auskunft, dass es sich hier um die Angebote zum Bürger-
geldantrag des Fördervereins Schulen, Kinder und Jugend in Ergenzingen handelt. Sie 
hält daran fest, dass sie aus Wettbewerbsgründen keine Unterlagen verschicken kann, 
wenn darauf Stundenlöhne aufgeführt sind und es sich dabei um ein Angebot an die 
Verwaltung gehandelt hat. Wenn ein Verein dies als Anlage beifügt, ist es etwas ande-
res. 

 

►Im Außenbereich der Gemarkung Ergenzingen gibt es zu wenige Bänke. 

OVin Quintana Leiva hat sich diesbezüglich bereits mit den Kollegen*innen der oberen 
Gäugemeinden ausgetauscht. Diese sehen ebenfalls Bedarf. Die Bedarfsermittlung 
bzw. mögliche Standplätze der Ruhebänke sollen zusammengefasst und an die Orts-
verwaltung übersandt werden. 

 

►Spielplatzupdate? 

Laut OVin Quintana Leiva sind die beiden neuen Spielplätze noch gesperrt, weil diese 
witterungsbedingt noch nicht eingesät werden konnten.  

 

►Information, wo die Schwerpunkte der Coronafälle in der Gesamtstadt Rottenburg 
sind, fehlen. 

OVin Quintana Leiva gibt es weiter. 

 

►Die Bänke am Marktplatz sind nicht für ältere Menschen geeignet und wie ist der 
Stand der Beschattung dieser Plätze? 

OVin Quintana ist mit Frau Garthe bzgl. der Beschattungsmöglichkeiten in Kontakt. 

 

►Die Anfrage vom April 2020 bezüglich Tablets für die Ortschaftsräte ist bis heute un-
beantwortet. 

OVin Quintana Leiva wird es nochmals beim Ortsvorstehersprengel einbringen. 

 

►Die Plakate und Banner für die Aktion „Raudaburg macht sauber“ sind fertig. Wo sol-
len diese angebracht bzw. aufgehängt werden? 

OVin Quintana Leiva benötigt hierfür eine Prioritätenliste, welche in Zusammenarbeit 
mit Frau Fleig (Gemeinwesenarbeit) erarbeitet werden könnte. Die Gruppe aus dem 
Ortschaftsrat, welche die Putzete organisierten, könnte sich darum kümmern, dass kon-
krete Standorte mitgeteilt werden. 

 

►Wie sieht es mit der Schaukel für den Spielplatz beim Grillplatz im Rommelstal aus? 

OVin Quintana Leiva wird veranlassen, dass diese nun aufgestellt wird. 

 

►In einem Fernsehbericht wurde das Thema Mehrweg für Gastronomie vorgestellt  
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Infos aus dem Fernsehbericht werden an die Verwaltung weitergeben. OVin Quintana 
Leiva hat bezüglich Müllproblematik, in Kooperation mit Fr. Fleig, bereits einige Aktio-
nen in Planung. 
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TOP 12 

Verschiedenes 

 

►Vandalismus beim Mülleimer an der Öhmdhalde 

OVin Quintana Leiva teilt mit, dass eine Anzeige bereits erfolgt ist. Frau Fleig wird in 
den Abendstunden verstärkt als Streetworkerin im Einsatz sein.  

 

►Bezüglich dem gefällten Apfelbaum hinter der Schule teilte eine Gemeinderätin mit, 
dass sich eine Mitarbeiterin der Kernzeitbetreuung erbost hat, dass der Baum gefällt 
wurde. 

Laut OVin Quintana Leiva wurde der Baum in Absprache mit der Schulleitung und dem 
Tiefbauamt gefällt. Obstbäume sind für Spielplätze nicht geeignet. Ersatzbepflanzung 
folgt. 

 

►Zu den Pflanzzeiten auf dem Friedhof sollten die Mülleimer öfter kontrolliert und ggfls. 
geleert werden. 

 

►Die Gestaltung der Urnenstelen ist unschön und entspricht nicht der Friedhofsatzung. 

Die Verwaltung weiß um diesen hässlichen Zustand und deshalb wird OVin Quintana 
Leiva die Umsetzung der Friedhofsatzung ab Mai verstärkt im Blick haben. Eine Auszu-
bildende wird unterstützend tätig sein und sich mit den Nutzern der Stelen in Verbin-
dung setzen 

 

►In der KW 16 beginnt wieder der Präsenzunterricht mit geteilten Klassen in den Schu-
len in Rottenburg. Es werden deshalb auch Verstärkungsbusse eingesetzt, die jedoch 
nicht in den Ortskern fahren. Das heißt, die Schüler müssen zum Teil dann doch wieder 
in überfüllten Bussen fahren. 

OVin Quintana wird dieses Anliegen weiterleiten. 

 

 

 

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende die öffent-
liche Sitzung um 21:26 Uhr und bedankt sich bei den anwesenden Zuhörern. 
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Zur Beurkundung    Datum    Unterschrift 
 
 
Vorsitzende           ______________  _____________________ 
 
 
Schriftführerin   ______________  _____________________ 
 
 
 

Fraktionen: 

 

BfE     ______________  _____________________ 

 
 

CDU/UB    ______________  _____________________ 

 


